
     

 

 

 

 

 Vorstandssitzung Rassetauben Schweiz 

am 11. Juli 2023 im Restaurant Brauerei Niederbipp 

Vorsitz:          Christian Knuchel 

Protokoll:      Andy Bettmer 

Anwesend: Christian Knuchel, Monica Henry, Christoph Uebersax, Andy Bettmer  

Entschuldigt: Urs Freiburghaus, Robi Loser, Ueli Braun 

1. Begrüssung     

Der Präsident Christian Knuchel begrüsst um 17.30 Uhr die anwesenden Vorstands-

mitglieder. Die Traktanden wurden im Vorfeld von den Vorstandsmitgliedern vereinbart und 

danach wird die Sitzung abgehalten. 

2. Protokoll der letzten Vorstandssitzung  

Bei dem Protokoll der letzten Vorstandssitzung gibt es keine Einwände und es ist somit 

genehmigt. Christian Knuchel dankt Andy Bettmer für die Verfassung.  

3. Informationen Kleintiere Schweiz 

Christian Knuchel berichtet kurz über die neue Zusammensetzung im Vorstand von Kleintiere 

Schweiz. Durch die Erhebung der neuen Mitgliederbeiträge durch KTS, hat es sehr viele 

Austritte gegeben und wahrscheinlich ist hier ein Ende noch nicht in Sicht. Weiter teilt 

Christian mit, dass die Statutenkommision aufgelöst wurde. Bei der DV wurde entschieden, 

dass eine Findungskommision eingesetzt wird, die Vorschläge für die Zukunft von KTS  

erarbeiten soll. Die Zusammensetzung erfolgt ohne Mitglieder vom Vorstand KTS. 

 



 

4.  Ringvertrieb durch RTS 

Hier gibt es in den Reihen des Vorstandes Überlegungen, um den Ringvertrieb zukünftig in 

Eigenregie zu machen. Nach intensiver Diskussion, mit dem Abwägen der Vor- und 

Nachteile, wird erstmals in der bisherigen Variante der Ringvertrieb weiterlaufen. 

5. Hinweis Zugeflogenen Dienst 

Christian Knuchel und Christoph Uebersax berichten übereinstimmend, dass sie bislang 

keine Rassetauben beim Zugeflogenen Dienst hatten. Es sind ausschliesslich Brieftauben und 

Flugtauben vom Balkan, die hier gemeldet bzw. abgeholt werden. Bei den letzteren ist es 

fast unmöglich, die Besitzer ausfindig zu machen, da sie keine regestierten Ringe haben.  

6. Sparpotential RTS in der Zukunft 

Auch hier sollen sich alle Vorstandsmitglieder Gedanken machen, wo wir zukünftig sinnvoll 

sparen können. Hier darf es keine Tabus geben und wenn man die Beteiligung an der POK 

und der DV anschaut, stellt sich die Frage, ob man diese nicht zusammenlegen kann. Der 

Vorstand beschliesst, dass bei der nächsten DV über den Punkt der Zusammenlegung bzw. 

Abschaffung der POK durch die Delegierten abgestimmt wird. 

Weiter sieht man ein Sparpotential durch die neuen Medien. Ist es notwendig, das Infoheft 

allen per Brief zuzustellen oder besteht hier die Möglichkeit dieses per Mail zu schicken. Die 

Mitglieder, die keine Mailadresse haben, bekommen dieses natürlich weiterhin per Post. 

Der Vorstand beschliesst im nächsten Jahr 2024 das Infoheft per Mail zu verschicken. 

 Weitere Sparmöglichkeiten bestehen bei den Zuschüssen für die Klubs und bei den 

kantonalen Ausstellungen. Ein weiterer Gedanke besteht bei der Zentralisierung des 

Ausstellungsparks. Brauchen wir zwei Standorte oder reicht einer? Dieses sind alles nur 

Gedankengänge und hier sind weitere Ideen gefragt.  

7. Anfrage Ali Coskun für eine Voliere in der Kleintierzuchtanlage Sursee 

Die anwesenden Vorstandsmitglieder befürworten die Anfrage, wenn es in der 

Kleintierzuchtanlage in Sursee möglich ist,  eine aufzustellen. Der Vertrag würde dann ab 

September laufen und der Jahresbeitrag beträgt 350 CHF. 

8. Einzug der Beiträge von ausländischen Mitgliedern 

Monica Henry informiert darüber, dass von 128 ausländischen Mitgliedern, nur 13 den 

Jahresbeitrag bezahlt haben. Der Vorstand beschliesst einstimmig, die Nichtzahler zu 

streichen. Wenn von diesen jemand anlässlich der Nationalen ausstellen möchte, muss 

zuerst der ausstehende Beitrag gezahlt werden.  



9. Vorlage des Vertrages für die Volieren Vermietung  

Christian Knuchel fragt nach, ob es in den Unterlagen von RTS ein Vertragsentwurf gibt? 

Monica Henry hat keinen Vertrag in Wordformat. Christian Knuchel wird sich noch bei Erwin 

Bär schlau machen. Monica Henry wird dem Präsidenten eine Kopie (Papierversion) 

zukommen lassen. 

10. Stand der Verpflichtung der neuen Revisoren  

Hier steht noch die Antwort von Toni Kohler aus, ob sein Sohn zukünftig die Revision 

durchführen wird. Christian Knuchel geht dem nach und wird danach informieren. 

11. Verkauf von Kartonlagen für die Käfige 

Monica Henry fragt nach, ob man nicht die Abrechnung der Kartonlagen über eine 

Barzahlung laufen lassen kann. Dieses sollte mit Godi Bucher abgesprochen werden, wie dies 

zukünftig laufen kann. Christian Knuchel wird dieses Thema mit Godi Bucher besprechen. 

 12. Nachfolgeregelung für den Sekretär Andy Bettmer 2024 und den 

Präsidenten Christian Knuchel 2026 

Hier sind die Gespräche mit je einem möglichen Kandidaten recht weit vorangeschritten und 

hier baut man zukünftig auf zwei kompetente Taubenzüchter. 

 

 

Schluss der Sitzung um 20.00 Uhr  

Christian Knuchel bedankt sich bei allen für die konstruktive Vorstandssitzung und wünscht 

einen guten Nachhauseweg und einen schönen Restabend. 

 

Der Präsident                                                                       Der Sekretär  

Christian Knuchel                                                                Andy Bettmer                            

                                                                                                                                         

 


